

EL GUANACASTE

DIVULGACIÓN HOMEOPÁTICA

MENOPAUSIA. EDAD CRÍTICA DE LA MUJER

Director: ANDRES SANTANA C.

Administradora: OTILIA DE SANTANA

Año XIV | Apartado 1165 | San José, Costa Rica — Setiembre de 1948 | Nº 507

Como un homenaje al bello sexo y con el fin de facilitarle el tratamiento de las afecciones que le son propias, sin que se tenga que recurrir a servicios médicos, que resultan no solamente costosos, sino muchas veces perjudiciales para la salud, hasta el extremo de que se decretan y se practican intervenciones quirúrgicas inconscultas en casos que para nada las requieren y que pueden acarrear lesiones vitales cuando no llevá a la tumba, abrimos esta sección, e invitamos muy cordialmente a todos los

GIGANTESCO TALLER DE MANTENIMIENTO



Ha inaugurado sus funciones la Monumental Base de Reparación y Mantenimiento de la Pan American Airways en Miami. Por este taller, antigua base de las Fuerzas Aéreas Norteamericanas, pasarán todos los grandes Clippers de la PAA. Cuando se haya completado la reconversión de esta base se emplearán en ella unos 3,000 hombres. Arriba vemos una sección del enorme edificio donde se realiza la reparación de motores. La foto de abajo muestra uno de los motores en proceso de ser armado después de haberse sometido a un completo reacondicionamiento.

EXISTE EN COSTA RICA OTRO MAX KOBERG BOLANDI

Nosotros no somos ni políticos ni aduladores con el deliberado propósito de medrar, por eso deben tener la seguridad las personas que ensalzamos sus actitudes cívicas, que los costarricenses que deseamos. Paz, Tra la hora de los pronunciamientos lo que tenía que decir de acuerdo con su integridad moral sin importarle si su actitud favorecía a los partidos A. o B. que estaban interesados en la contienda. Después vimos como se dividió la prensa y cómo destiló veneno contra la integridad mo

del Ing. don Max Koberg B., cuya proyectoria cívica debe ser ir indiscutible de un hombre, faro luminoso que alumbró el camino de nuestras decadentes y desorientadas generaciones, y vimos también cómo se llenó de elogios al mismo que en otros campos se denigraba. Aquí viene una pregunta interesante: ¿Cuál de las dos prensa decía la verdad al criticar o ensalzar a la personalidad del Ing don Max Koberg B.? Para contestar a conciencia esta pregunta es necesario meditar muy profundamente en la crítica que el joven político Dr. Fco. Vargas V., ha ce del criterio, movizado y emotivo que tienen las personas que no saben leer, de las que juzgamos el pensamiento de los hombres tan sólo al leer los titulares de los periódicos y que dicho sea de paso, la mayoría de las veces nada tienen que ver con el pensamiento del escritor, y de los que sabiendo leer jamás leen por pereza mental y se atienden a las bolas que les cuentan sus compañeros de lucha por alcanzar el puchero del presupuesto nacional. Esta crítica del Dr. Vargas es realmente cierta y sólo le faltó al estimado galeno darle una buena vapuleada a los que por me la fe no reconocen la dignidad de las personas y que sólo esperan que la actitud de estos hombres íntegros les favorezca o no a sus intereses bastardos para enaltecer o denigrar sus méritos, pues sólo así se explica que has ta después del pronunciamiento del Ing. Koberg se levantó la ola de elogios y de impropiedades que se escribieron acerca de su personalidad y de su integridad moral. Para nosotros sigue siendo el Ing. Koberg oro del mejor kilate; en nada aumentó ni disminuyó nuestro criterio acerca de sus virtudes cívicas con todo lo que se escribió; porque todo eso fue insincero, fue desleal.

FARINGITIS SECA

Estos casos de faringitis se caracterizan por su estado que todos los pacientes están de acuerdo en que les falta saliva. Pues bien, no les falta saliva, pero si examinamos su faringe se ve que la mucosa está muy seca y lustrosa. Esto es, generalmente, el principio de la faringitis crónica, una inflamación simple de la mucosa sin hipertrofia de las glándulas, algunas veces sin expectoración marcada, faringitis seca de Lewin. Cuando la mucosa se presenta con los tres aspectos siguientes: lisa, roja y barnizada, trae a la mente del paciente la sensación de como si le faltara saliva, y hay entonces en estos 3 aspectos una de las indicaciones precisas de Sanguinaria Canadensis, o de su sal, el Nitrate de Sanguinaria o más bien de Sanguinaria Sanguinaria está indicada, entre los más reputados autores, sobre todo para las formas agudas o crónicas de la faringitis granulosa; pero más bien para el aspecto barnizada, seco y liso de la mucosa, que para la forma aguda o crónica. Es muy raro que al principio del tratamiento con esta planta o con su principio activo, el enfermo no se queje de la sequedad y de la falta de saliva que lo molesta, según su expresión. La Sanguinaria, tiene en efecto, en su materia médica, la congestión intensa y la rubicundez más o menos circunscrita de la mucosa, con disminución de las secreciones. Pero de esto, a imaginarse que Sanguinaria cura, como por encanto, ciertas formas profundamente tenaces de faringitis crónica, hay un mar de por medio.

La Rinitis Crónica simple ofrece muy a menudo una forma especial coincidiendo, habitualmente, con la faringitis crónica. Los enfermos consultan para su garganta cuando el órgano afectado es su nariz. Sin embargo después de un minucioso interrogatorio se convence de que la causa primera de los síntomas que presentan, reside en la nariz. Los enfermos acusan habitualmente una sensación de sequedad nasal anormal; la disminución del gusto es frecuente; ellos se desprenden de cuando en cuando las costras negras de la nariz. Esta lesión merecería — Pasa a la Pág. CUATRO

EL CONSEJO DE LA PRODUCCIÓN TAL COMO ACTÚA ES LA CARABINA DE AMBROSIO PARA EL AGRICULTOR Y LOS CONSUMIDORES

Para dirigir la nación no se necesitan lumbreras cuyas lucubraciones filosóficas no resueven ningún problema, sino hombres prácticos que vean con los pies sobre la tierra nuestra realidad nacional, nos dice don Ricardo Campos

Para dirigir la nación no se ha hecho desde los períodos necesitan lumbreras, cuyas lucubraciones filosóficas no resuelven ningún problema, sino hombres prácticos que vean con los pies sobre la tierra nuestra realidad nacional nos dice don Ricardo Campos.

der regularizar los precios tiene que recurrir a la fuerza, nos está diciendo a las claras que — Pasa a la Pág. TRES

Tuvimos el grato placer de conversar con nuestro particular amigo don Ricardo Campos cuyo aplomo con que nos expuso sus ideas, consideramos que ha pensado hondamente en la delicada situación que confronta el país. El pensamiento de don Ricardo nos lo expresó más o menos en los siguientes términos: Yo no soy un político, libre, me Dios de tan desdolorosa profesión, digo desdolorosa profesión, porque la política es una industria muy lucrativa en Costa Rica, cuyos efectos tienen a la República en un callejón sin salida y no quiero cargar con el epiteto de mal costarricense que por beneficiar mi interés personal contribuí a hundir a la nación, pero tengo fe en el Dr. Vargas Vargas, por eso me gustaría oírlo desde la radio o como

Lo más justo es que el inquilino pague al propietario del inmueble, el alquiler de acuerdo con el valor de la casa habitada

Y no como ocurre actualmente que por el peor de los "mamarrachos" que llaman casa se dejan pedir hasta cien colones mensuales

Vemos con suma complacencia el interés de la Junta de Gobierno de resolver en la forma más justa el problema del inquilinato que tanta tela que cortar ha dado desde que se emitieron las leyes que amparan al inquilino de la dermedida ambición de ciertos caseros de estarles aumentando cada mes el precio del alquiler sin razón justificada en la mayoría de los casos. Pero, como las leyes buscan el equilibrio de la deslealtad humana, dejaron varios portillos para penar, posiblemente, la mala fe de ciertos inquilinos que no quisieran abandonar una propiedad que por sus condiciones higiénicas las autoridades sanitarias las declararon inhabitables, únicamente por perjudicar al propietario. Pero resulta que en todas las sociedades humanas, en vez de vivir en armonía y fraternidad con el vecino, respetando sus derechos, cualesquiera que éstos sean, vivimos como las fieras atacando y defendiendo los donos de la rapina de nuestros semejantes. De ahí que los propietarios se metieron por los portillos que les dejó la ley pero no para defenderse de la mala intención de un inquilino irresponsable, sino para perjudicar al inquilino obteniendo ellos un beneficio personal. Los caseros, prevaleciendo la escasez de viviendas, aprovecharon la oportunidad que les brindaba la ley para desalojar al inquilino que pagaba un alquiler moderado para luego alquilarla en un precio mayor del triple de lo que venía cobrando. De ahí esa falta de relación que actualmente existe entre el valor del inmueble y el precio en que se alquila.

Yo, pensaba, continúa diciéndonos el amigo Campos, que el Consejo de la Producción iba a ser reformado con el fin de llenara bien su finalidad para lo cual fue creado, pero como veo que sigue persiguiendo al comeciente, lo que prueba que es eficaz para estandarizar los precios

Por eso vemos con simpatía el proyecto de la Junta de Gobierno de poner las cosas en su justo lugar. Ojalá que la intención no se malogre y no nos ocurra como en la pasada Administración que le cantamos loas a una iniciativa parecida y que nunca se llevó a la práctica.

LA ORACIÓN

La oración debe ser un desahogo íntimo del alma a Dios, una plática solitaria una meditación útil siempre, y a menudo fecunda, es el refugio por excelencia de los afligidos, de los corazones lacerados. En las horas de cruel abatimiento y de desesperación, ¿quién no ha en — Pasa a la Pág. DOS

FARMACIA SERRANO

LIC. CARLOS A. SERRANO

Teléfono 3951 — San José — Apartado 166

Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto.

DESPACHO DE RECETAS

300 varas al Sur del Teatro América

FÁBRICA DE MUEBLES ENRIQUE GOMEZ y Co.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

125 vs. al E. del Teatro América, Avenida Central

TELEFONO 5634

CORPUS LUTEUM

El ovario lo forman una colección de folículos; se calcula que en el nacimiento hay de 30.000 a 200.000 de ellos. Mu- chosimos de estos folículos se atrofian antes de la pubertad y cerca de 400 entre las edades de 15 a 45 años aproximadamente cada 28 días uno de los folículos se llena de líquido, pasa a la superficie del ovario y se expulsa fuera del huevo. El resto del folículo se convierte en un cuerpo amarillo peculiar, conocido en el mundo científico con el nombre de corpus luteum evitando que el embarazo tome allí lugar, el folículo continúa en plena actividad por cerca de 2 meses y después de este tiempo degenera gradualmente. Si el embarazo se efectúa, los folículos crecen durante dos semanas y media más, para degenerar gradualmente contrayéndose, originando en su proceso de retracción una cicatriz, que se designa con el nombre de corpus luteum falso. Si el embarazo ya es un hecho, el corpus luteum estimula la glándula tiroidea, función que debe ocurrir durante este período de vida para evitar la supuración y el rompimiento de otros folículos.

Se ha observado frecuentemente que algunas mujeres después del embarazo gozan de mayor salud que antes, lo cual es probable que esto dependa de la estimulación normal de las glándulas endocrinas, ya que estas glándulas tienen una función fundamental en el equilibrio de la salud. Se ha observado frecuentemente que algunas mujeres después del embarazo gozan de mayor salud que antes, lo cual es probable que esto dependa de la estimulación normal de las glándulas endocrinas, ya que estas glándulas tienen una función fundamental en el equilibrio de la salud.

(Continuará)

LA ORACION

Viene de la Página PRIMERA

contrado en ella el alivio y el consuelo de sus males? Un día logo misterioso se entabla entre el alma dolorida y el poder evocado. La una manifiesta sus angustias, sus desfallecimientos, implora socorro, apoyo, indulgencia. Y entonces, en el santuario de la conciencia, una voz secreta responde, la voz de Aquel de donde provienen todas las fuerzas para las luchas de este mundo, todos los bálsamos para nuestras heridas, todas las luces para nuestras incertidumbres. Y esa voz consuela, alienta, persuade; nos infunde valor, sumisión, resignación estoica. Y nos levantamos menos tristes, menos abatidos; un rayo de luz divino ha brillado en nuestra alma haciendo nacer en ella la esperanza que tranquiliza y anima a las personas abatidas.

Hay hombres que se expresan mal de la oración y critican al individuo que las practica, encontrándola, dicen ellos, trivial y ridícula. Quienes así piensen de la oración, seguramente jamás han orado, o quizás jamás han sabido orar. ¡Oh! Sin duda alguna, si trata sólo de rezos sin convicción, de recitaciones tan vanas como interminables, de todas esas oraciones clasificadas y numeradas que los

abios murmuran sin que el corazón tome parte, pueden comprenderse y hasta justificarse las críticas, pero eso no es la oración. Esta es una elevación por encima de las cosas terrenales, un ardiente llamamiento a los poderes superiores, es un arranque, un vuelo hacia las regiones de lo infinito donde no tienen eco los ruidos ni las agitaciones del mundo material y donde el ser encuentra las aspiraciones que le son necesarias. Y cuanto más poderoso es el arranque y más sincero su llamamiento, tanto más distintas y más claras se revelan las armonías las voces, las bellezas de los mundos superiores. Es como una ventana desde donde se puede contemplar lo invisible, lo infinito y desde donde se perciben impresiones sublimes y concoladoras, de las cuales se impregna templándose en ellas como en un baño fluido y regenerador.

En estas conversaciones del alma con el Poder Superior, no debe ser una fórmula cuya extensión se mide por el provecho que trae, lo cual es una profanación y casi un sacrilegio. Las oraciones deben variar según las necesidades y el estado de espíritu del ser humano. Es un grito, un lamento, una efusión o un canto de amor, un acto de adoración, o un examen de nuestras acciones, un inventario moral hecho ante la mirada de Dios, o también un simple penitencia hacia el cielo.

No hay horas determinadas; samiento, un reruerdo, una aspiración para la oración. Bueno es, sin

duda, elevar el corazón a Dios al principio y al fin del día. Pero si os sentís indispuesto, no oréis. Vale más abstenerse que orar distraídamente. En cambio cuando sintáis el alma enternecida y penetrada por un sentimiento profundo, por el espectáculo del infinito, ya sea en las orillas de los océanos, a la claridad del día o bajo las cúpulas centellante de las noches; en medio de los campos y de los bosques umbríos o en el silencio de las selvas, en el rincón de tu hogar o en el atrio de una iglesia, no importa el lugar donde se ore; grande y luminoso es todo aquello que arrasa de lágrimas nuestros ojos, que nos hace doblar la rodilla y arranca de nuestro corazón un himno de amor, un himno de adoración hacia el Poder Eterno que guía nuestros pasos en el borde de los abismos.

Sería un grave error creer que todo lo podemos obtener por medio de la oración, ni que su eficacia sea tal que pueda apartar de nosotros las pruebas inherentes a la vida. La ley de inmutable justicia no puede doblegarse a nuestros caprichos. Los males que quisieramos alejar de nosotros son quizás necesarios a nuestro progreso. Su primirlos sería esterilizar nuestra vida. Además, cómo sería posible que Dios accediese a todos los deseos que los hombres expresan en sus oraciones? La mayor parte de nosotros somos incapaces de discernir lo que más nos conviene, lo que nos sea más provechoso. Algunos pedimos riquezas ignorando que sería un obstáculo a nuestra evolución espiritual, pues nos facilitaría poder dar rienda suelta a nuestras pasiones.

(Continuará)



ZAPATERIA BLANCO

Frente al Teatro Latino

Especialista en calzado para señora, le ofrece a Ud., Señorita, su calzado, confeccionado con los mejores materiales, a precio sin competencia y en abonos al alcance de sus posibilidades económicas.

Jabón Polidor

Poderoso Limpiador

¢ 50.00 el ciento

Teléfono 5391

BOTICA DEL PACÍFICO

En el edificio del Ferrocarril al Pacífico
San José — Costa Rica

Su Botica de confianza. Despacho de Recetas de todos los médicos

J. F. OREAMUNO, Lic. en Farmacia

COMPRE EN EL ALMACEN DE ABARROTES RAFAEL SEGOVIA

El que más barato vende. Situado entre calle 8a. y avenida 2a.

Teléfono 2756 — San José, Costa Rica — Apartado 211

Su memoria le falla?

Se siente cansado?

KOLATONA L.U.Z.

CON VITAMINA B

Es lo indicado



Combata sus Dolores y Resfríos
con

PASTILLAS L.U.Z.

BUENAS TAMBIEN PARA QUITAR LA GOMA

CONSULTORIO HOMEOPATICO - De 12 a 5 p. m. - 50 varas Este Botica La Cruz, Barrio de La Cruz

Divulgación Homeopática. — (Viene de la página PRIMERA)

homeopatas del país a colaborar en esta obra cultural, destinada a beneficiar a la mujer en las distintas novedades que la afligen, para que ella misma pueda elegir los medicamentos homeopáticos que le convengan y alcanzar el alivio ansiado y aun su misma curación, con un reducido costo y con provecho evidente para su bienestar.

Cada exposición será concisa y clara con el propósito de ganar tiempo y comprensión. Como la edad crítica es una de las etapas en que más se hacen visibles los achaques femeninos, damos comienzo con la Menopausia, seguros de ser verdaderamente útiles en el servicio de una noble causa.

La mujer ha vivido en estado más o menos bien, por lo que dice en relación a las funciones fisiológicas de sus órganos generativos, hasta los 45 años en que ordinariamente comienza para ella la edad crítica, con la total desaparición de sus reglas. Es entendido que no todas las mujeres confrontan esta situación en la misma época de su vida, pues hay algunas que la contemplan a los 50 años, al paso que otras ven llegar los 50 y aun los 60 sin sufrir desarreglos de ninguna naturaleza. Mientras las glándulas foliculares se encuentran funcionando con la normalidad debida y secretan las hormonas necesarias para conservación del equilibrio sexual, lo que mantiene hábiles para la maternidad, los órganos correspondientes, la mujer puede considerarse joven, cualquiera que sea el número de años que cuente el calendario de su existencia; pero de ahí en adelante comienza a confrontar toda suerte de achaques y su decadencia se hace manifiesta en todo sentido. El talento y la cuidadosa atención de su persona en todos sus menesteres, son elementos muy útiles y de que debe servirse a toda hora para hacer frente con serenidad a la vejez, con lo que consigue hacerla llevadera, y aun placida, si se rodea de un ambiente de optimismo que cree su espíritu y lo mantenga fuerte.

Escasez de emisión y en otras ocasiones abundancia, todo depende del organismo en acción; proximidad o alejamiento de un período respecto de otro; presentación inesperada y duración muy corta aun hasta de horas solamente, vértigos, malestar, estado ansioso, síntomas histéricas, entre los que predominan el deseo de llorar, principalmente dentro de las condiciones del celibato; oleadas intempestivas de calor, con más frecuencia en la cara; orina escasa y otras veces copiosa; este es el cuadro más común de síntomas que rodean esa época especial de la mujer.

Las comidas deben ser a base de vegetales; la absoluta falta de carne roja en las comidas, pues agravan el caso con el exceso de ácido úrico; la abstención de licores, café, té, tilo, y, en general de todas las bebidas de sustancias estimulantes, o ácidas amargas y agrias; la inhibición, igualmente, de toda clase

HOTEL "LOS LEONES"

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación. Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION — PRECIOS MODICOS

RICARDO J. MENDEZ

Teléfono 1852

San José, Costa Rica

¿QUIERE UD. SABOREAR DELICIOSOS QUEQUES?

Pídalos a Esmeralda Clark al teléfono 5749 e inmediatamente los tendrá a la puerta de su casa. Evítese de problemas, encárguele con tiempo su repostería para navidad y quedará satisfecha Ud. Señora del precio y de su insuperable calidad.

PIDA MELCOCHAS

LA ESTRELLA

SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento

Teléfono 2909 — San José — Apartado 973

Agerente en Puntarenas, Abel Salazar F., Suc.

de tónicos que tanto ponderan los avisos de los periódicos y tanto prescriben los médicos alópatas; todo esto constituye un programa que no debe perderse de vista en el caso que nos ocupa, y que es necesario complementar con el paseo cotidiano, las fricciones rápidas de agua fría, con una esponja, en el momento de abandonar la cama; los baños de impresión, que consisten en recibir el agua fría con el cuerpo caliente sin estar sudando, durante sólo 10 segundos, y enseguida ejercicios moderados de media hora o más. La puntual observancia de estas reglas de salud traerá a la mujer bienes incalculables en su época crítica y la mantendrá alejada de las muchas incomodidades inherentes a este estado y a la vejez misma.

Como medicamentos homeopáticos indícanse Lachesis a la 30 x y Pulsatilla a la 3 x 5 gotas para una dosis diaria de cada sustancia, con un intervalo de 10 horas, como remedio de fondo durante cualquier enfermedad relacionada con la Menopausia. Dosis más aproximada, en los casos graves Sulphur e Ygnatia a la 6 x ambas como remedios auxiliares, es decir individualizando el caso.

DR. SARMIENTO.

Sección de El Guanacaste para (Viene de la página PRIMERA)

llamarse naso-faringitis crónica y no Rinitis como se le suele la faringe. Esta dolencia es muy frecuente en los artísticos y en los linfáticos, y el examen le llamar, porque afecta en parte de la parte posterior de la garganta sirve de guía para el tratamiento. Se presenta bajo la forma de catarro seco.

Dos medicamentos cuyos nombres se parecen, **Alúmina** (óxido de aluminio) y **Alumen** (alumbre de potasa común) están muy indicados para esta clase de catarros. **Lycopodium**, dice el Dr. Nash en sus "Leaders of respiratory organs", es uno de los mejores remedios si el catarro es seco, el enfermo se empeora de las 4 a las 8 y pasa el resto de la noche con las narices obstruidas, especialmente la derecha. **Sticta pulmonaria** está también indicada tanto en el coriza seco agudo o crónico, si se tiene la sensación de presión y plenitud en la raíz de la nariz y en los senos frontales, experimentando el deseo constante de respirar con fuerza por la nariz.

Pasemos ahora a hablar de la Hipersecreción mucosa o **FARINGITIS CATARRAL** — Kali bichromicum tiene una importancia fundamental en los catarros de la nariz anterior, porque casi todos los casos presentan la sintomatología de esta sal de potasa que no es menos útil en los catarros de la nariz posterior. Lo mismo se emplea para esta molesta enfermedad Sanguinaria, cuyas características son las mismas que para el catarro de la nariz anterior: mucosidades tenaces, viscosas, fluentes, difíciles de desprender, muy pare-

cidas a las del bicronato de potasa. Según el remedio elegido, la primera sensación de mejoría que siente el paciente, es la respiración más fácil. Encontramos también útil a **Hydrastis Canadensis** cuando las secreciones escurren por la garganta. Mercurius corrosivus es uno de los mejores remedios, dice Ivins, cuando hay asociación de zumbidos de oídos y perturbaciones de la audición con sensación de obstrucción, de plenitud y cosquilleo en las trompas de Eustaquio. **Kali muriaticum** tiene también el catarro de la trompa de Eustaquio extremadamente marcado, pero tiene, además, la sensación de peso y de presión en el oído medio. "Con estos dos remedios, **Mercurius corrosivus** y **Kali muriaticum**, el tejido del naso-faringe es hipertrofiado". Ivins. "Sepsia" tiene costras y pedazos espesos, odoríferos, verde-amarillentos, alejados de las ventanas posteriores, ocasionando algunas veces el vómito. **Theridion** ha sido encomiado por Korndorfer en las excreciones amarillo-verdoso, extremadamente ofensivas.

En el próximo número hablaremos de la **FARINGITIS GRANULOSA**.

BISMUPIOL

Combate diarreas, colerines, disentería. Bueno para niños y adultos, al popular precio de 35 céntimos el sobrecito.

Para todos sus trabajos de Ingeniería, diríjase a

OFICINA DE INGENIERIA

Ap. 523, San José, Calle 3, Avenida 1ª y 3ª

FÁBRICA DE CAFÉ

Q. H.

Teléfono 2368

50 vs. E. Botica Dolorosa

Ma. Eugenio de Mezerville

Especialidad para familias

Se tuesta ajeno garantizando el trabajo



PARA SUS MADERAS,

ÉSTE DEPÓSITO

Teléfono 4448

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

MARIO PEÑA PONS

BATERÍAS

"WILLARD"

lo mejor

15 - 17 - 19 Placas

Cargadas de Fábrica

Acaba de Recibir

Agencia

GONZALO CALDERON E.

EXISTE EN COSTA Viene de la página PRIMERA —

nepotismos, del desparramo, en fin de la integridad nacional. Es to los hombres son los Liedos, Gamboa y Arroyo. Los dos se enfrentaron a sus respectivos Jefes jerárquicos y les dijeron: esto no debe ser así en la segunda República porque precisamente estos actos arbitrarios e injustos fueron los que censuramos en los regímenes anteriores. Vimos como el Lic. Arroyo tuvo razón en su tesis porque se aceptó su enmienda pero se le tramitó su renuncia. De aquí deducimos que el Gobierno quiere empleados incondicionales que digan Amén a todo lo que hace la Junta, pero no colaboradores que piensen y quieran enmendar la plana de los infalibles. Vimos también la polémica que se entabló entre el Lic. don Celso Gamboa y el Lic. Gonzalo Facio donde se descubrió el telón de lo que hacen determinados al-

tos funcionarios públicos entre bastidores, que dejan en muy mal pie los principios de la Segunda República.

Ahora se confirma más nuestra convicción de que mientras los hombres sigan alentando en su corazón la venganza, el odio, la envidia y el egoísmo, los cambios de gobiernos no son más que cambios de hombres con las mismas taras, pero no de sistemas en beneficio de las colectividades.

Ya saben pues la suerte que les toca a los funcionarios públicos que quieren aplicar sus principios morales al puesto que desempeñen, pero la República debe sentirse satisfecha de que haya otros Max Koberg Bolandi en el seno de la patria.

EL CONSEJO . . .

medicina no cura al cáncer de la especulación que sufre el país y entonces hay que buscar otros medios no coercitivos que reestruelvan el problema. De la forma como se le compra la cosecha al pequeño agricultor no hablamos sólo diremos que el comerciante se abstiene de com-

LOS 14 AÑOS FISCALES DEL GENERAL CARIAS ANDINO

Así se titula un opúsculo que por una gentil cortesía de su autor el Dr. Serapio Hernández y Hernández, nos hizo llegar a nuestras manos, el ex ministro de Hacienda del Gobierno del Dr. Vicente Mejía Colindres. Leímos con mucho gusto el libro porque no es a la usanza de otros autores que defienden con palabras únicamente su actuación de funcionario público del régimen en el cual sirvieron, sino la exposición fría y escueta de los números que hablan más claros que cualquier verborrea, cuya hojarasca esconde el contenido de los hechos. El Dr. Hernández y Hernández, dice con muy justa

razón: "Del trato de los periodistas y los amigos del Sr. General Carías Andino al Sr. ex-Presidente Mejía Colindres, no concierne a su Administración, en forma imperativa, reclama una intervención que, en todos los momentos es de actualidad, para defender al ex-Presidente, que no lo necesita, tanto por su convicción de haber cumplido dignamente sus deberes para con la República y para con su partido político, como las circunstancias se lo permitieron, cuanto porque sus actuaciones constan en documentos públicos con carácter oficial, las cuales tuvieron las sanciones de justicia pronunciadas por los poderes públicos encargados de juzgarlas, precisamente bajo el régimen que preside el General Carías Andino".

(Viene de la página PRIMERA)

El párrafo transcrito del opúsculo del Dr. Hernández y Hernández, habla muy claro de la finalidad de la obra que es la de las comparaciones numéricas para que resalte la verdad de parte de quien la tiene, si la tienen los aduladores del régimen del General Carías Andino y que tanto abominan y denigran la política hacendaria del ex-Presidente Mejía Colindres, o la tiene el Dr. Hernández y Hernández.

El párrafo transcrito del opúsculo del Dr. Hernández y Hernández, habla muy claro de la finalidad de la obra que es la de las comparaciones numéricas para que resalte la verdad de parte de quien la tiene, si la tienen los aduladores del régimen del General Carías Andino y que tanto abominan y denigran la política hacendaria del ex-Presidente Mejía Colindres, o la tiene el Dr. Hernández y Hernández.

ANGELINA POLTRONIERI

Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación. TELEFONO 4972

LABORATORIO DENTAL
ABEL VALVERDE ARGUEDAS
Trabajo Garantizado
24 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad
Eficiencia, Rapidez y Puntualidad
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.

Jesús Cedeño Sucs.
Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarca como: alforjas, jaquimas, gruperas, manilla diferentes tamaños, etc., etc.
Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.
Todos en las mejores condiciones y precios
Mercado Central de San José frente al "Gremio" Tel. 4522

Sastrería
LA ULTIMA MODA
Teléfono 4777

Sastrería Angloamericana
Teléfono 5474

Botica Universal
Lic RICARDO ARIAS B.
Especialidad en el Despacho de Recetas
200 varas Oeste del Carmen Teléfono 2182

"LA HEREDIANA"
(Establecimiento de Industrias Nacionales)
Talabartería de la más surtida del Puerto. — Ofrece a su distinguida clientela de Guanacaste y en general, el más variado surtido de aperos para bestias, en cuero, crin, cabuya y algodón.
75 varas al Sur del Mercado, en Puntarenas
J. ANGEL RETANA F., (Propietario)

Sea práctico, Señor Ganadero, oiga este consejo:
"Es más económico prevenir bien, que prevenir mal,
Y LUEGO CURAR"

SEÑOR GANADERO:
NO SEA USTED EL MAS AFLIGIDO EN ESTOS FUNERALES!
SALVE SU TERNERADA Y SALVARA SU DINERO.



El usar Vacunas BARATAS por economía, es un mal negocio porque a la larga tienen un costo mayor. Con toda la confianza le recomendamos BLACKLEGOL CUTTER. Sabemos que cuesta un poquito más, pero usted juega a la segura, porque usa la mejor y más potente vacuna contra la PIERNA NEGRA. Pídanos su vacuna y nosotros con mucho gusto se la supliremos.

VISITE NUESTRO
DEPARTAMENTO VETERINARIO
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY Cº
Frente a la Plaza del Correo San José
J. M. Lischel Cº
Teléfonos: 6047 - 2683 Apartado 434

nández en su exposición, cuyos datos han sido extractados de documentos oficiales, cuya veracidad nadie podrá dudar. No dudamos que este trabajo intelectual de este gran hombre tendrá muy buena acogida entre los miembros de su partido para deshacer las dudas que dejan todas las campañas de desprestigio dirigidas desde el poder contra los regímenes caídos entre un gran sector de la ciudadanía. El Dr. Hernández y Hernández merece una felicitación y nosotros con el más sincero gusto se la damos por que desde su ostracismo y estrechez económica en que se ha realizado una obra inteligente y laboriosa, no para defender su actuación de funcionario público, sino para colocar muy alto el trono de la verdad.

PAZ EN LA CONCIENCIA

El que ama a Jesús es hombre sin artificio, sin ambición vil o desmedida, suave en el trato, honrado sin afectación, complaciente sin bajeza, servicial sin interés, exactísimo en todo, continuamente unido a Dios sin opresión, nunca ocioso, ni acongojado, ni absorbido por la multiplicidad de los asuntos. Está preocupado siempre por el negocio del sosiego de su conciencia y la paz de su conciencia. Este hombre es propenso a ver lo mucho bueno que tiene los demás y a ver en sí los defectos.
de "Reflexiones Cristianas" por Constanco C. Vique

"BAZAR SANTA CLARA"
Tiene para Ud. su ropa interior de yersí, vestidos tejidos, sueters y artículos de fantasía a los más bajos precios, visítenos en la calle 9 Sur, Av. 4ª y quedará satisfecha del trato y del precio.

SASTRERIA VALENTIN DIAZ
Situada en la calle 9 avenida 8, edificio Guillén
Ofrece a su selecta clientela y al público en general, series constantes en formación. Visítela, pues, es la única del país que le garantiza a Ud. señorita, o caballero, la confección perfecta de su vestido sastrero, su abrigo o su traje, al precio que Ud. quiere pagar.

DIARRREA
en los
TERNEROS?
TANYSUL
Almacén
KOBERG